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梦网云科技集团股份有限公司投资者关系活动记录表 

 编号：2021-5-7 

投资者关

系活动类

别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访             业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他   

参与单位

名称及人

员姓名 

通过“梦网云播线上直播平台”和“约调研”参与 2020 年度报告业

绩说明会的投资者 

时间 2021 年 5月 7 日下午 

地点 网络平台 

上市公司

接待人员

姓名 

公司副董事长、总经理徐刚先生；独立董事吴中华先生；副总裁、财

务总监李局春先生；副总裁、董事会秘书朱雯雯女士 

投资者关

系活动主

要内容介

绍 

交流问答环节 

问题 1：5G 消息什么时候落地？ 

答：5G 消息其实已经落地了，因为 5G 消息分有几种业务形式。首先，

5G 消息标准版也就是我们现在业务所说的富信 1.0，去年公司在业务

上有一个大发展，这可以从年报上看出来。第二，基于 RCS 的 5G 消

息，目前阶段还在一个正常的进展过程中，无论是技术的规范，还是

终端的规范，还是系统网络规范已经全面就位了。公司和运营商一起

紧密合作已经获得了移动 13个省的 CSP，已经获得了电信联通的首批

的 CSP 的入围，中标中移互联网消息聚合平台运营项目。去年的 12

月份，公司推出了 5G消息天慧平台，这是面对客户的 5G 消息服务平



台，是一个实的落地方案。它包含了 RCS 的 5G 消息、富信 1.0、2.0。

这是 5G 消息梦网的解决方案。 

问题 2：今年一季度短信发送量如何？ 

答：今年短信发送量还是符合预期，因为去年疫情原因的影响无法进

行同比，我们同比前年是有所增长，尤其是去年的疫情之下，全球经

济情况在不断反转过程中，今年一季度开始情况是趋于正常的。 

问题 3：视频彩铃业务的商业模式是怎样的？ 

答：视频彩铃是和三大运营商合作，也包括和我们的合作伙伴生态合

作，现在视频彩铃已经能够提供如下服务：定制分时、分区而且可以

随时修改，也就是我们提供的是 SaaS+PaaS，能非常便捷的为客户服

务。这个商业模式是 toB 的，面向企业客户提供我们的价值并收取相

应的收益。 

问题 4：公司对云通信业务四个板块的比重规划如何，比较看重哪一

个板部分的发展潜力？ 

答：首先是消息云，消息云是基础，它是一个通信工具，同时消息云

是一个面向客户服务的流量池，未来消息云仍是公司占比最大的。视

讯云是一个增厚工具，一方面会衍生产品，另一方面是在消息云的基

础上叠加能力。终端云是基于终端的流量入口及短信箱的流量入口，

终端云未来的发展前景是很大的，对于其创造的业绩，我们拭目以待。 

问题 5：梦网云会议竞争优势，后续的规划如何？ 

答：视频云会议是梦网视频能力引申的产品，是面向企业的整体解决

方案之一，是包含在面向企业的视频、消息整体解决方案内的。比如

我们发一条富媒体消息带有云会议链接，其实这在企业服务里是一条

闭环，我们跟别的平台相比，我们的核心是能够为企业提供整体的、

定制化的、嵌入式解决方案。 

问题 6：公司盈利能力有提升空间吗？ 



答：提升空间我觉得今年可以拭目以待。去年两个产品逐渐走向成熟，

并有了收益。四季度里富信快速增长，服务号快速增长，在今年这两

项产品都值得期待。另外就是公司 5G 消息梦网解决方案，已经日趋

成熟，正在推出商用了。 

问题 7：疫情是如何影响公司业务的，同时带来了什么机遇？ 

答：实际上对中国来讲是后疫情时代。去年疫情是百年一遇的，对各

行各业来讲都受到影响，toB 的业务需要靠大客户经营活动的持续稳

定发展获得，因此梦网也受到了影响。机会层面，所有在线业务和服

务都获得了增长，我们未来对线上服务搭载消息和互动能力进行加

强，更快捷满足企业客户需求。 

问题 8：目前富信推广情况如何？ 

答：其实年报的数据应该说这个趋势还是非常好的，目前来看，我们

今年一季度也增长的非常快速，而且预计后期会有更进一步发展的可

能性，因为富信我们也会做一些更好的升级，互动及展示都会有一个

很大的提升，谢谢大家的关注。 

问题 9：请问贵公司与容联云通讯，Twilio 在业务内容和客户范围上

有哪些异同？ 

答：从云通信角度本身来说，这是一个比较大的概念，我觉得能够涵

盖的公司应该有很多。从业务属性来讲，梦网科技的业务中消息的业

务量比重比较大，容联比重比较大的是语音。对于 Twilio，他们的客

户群主要是在国外，业务模式也有所不同。 

问题 10：目前公司与中国移动的合作关系如何，为什么不是同联通，

电信一样的长期合作伙伴？ 

答：三家一直是长期的合作伙伴，而且都是常年的战略合作伙伴关系，

无论是在短消息还是在 5g 消息，我们都是非常紧密的合作。 

问题 11：为什么公司的研发费用是下降的？ 



答：研发费用本期较上年同期下降 0.38 亿，主要是 2019 年电力电子

业务剥离，兴业减少 2,090 万及 2020 年互联网降本增效所致 。 

问题 12：公司的交易性金融资产 31,809.81 万元，较期初增长

583.57%，主要是什么？ 

答：主要是报告期内公司新增的结构性存款。 

问题 13：研发人员占比情况如何？ 

答：截至 2020 年 12 月 31 日，公司现有员工 999 人，其中研发人数

421 人，占比 42%。 

附件清单

（如有） 
无 

日期 2021 年 5月 7 日 

 


